

国言いなりで、重い保険料負担

議会は市長と議員の二元代表制のもと、市長提出議案について、問題はないのか市民の立場でチェックする機会が質疑です。議会運営委員会でも様々な制約がされていますが、日本共産党は本会議質疑を大事にし、必ず質疑に立ちます。



質疑をするハタノこうめ議員



【福祉健康部長】蘇原新栄町に認知症対応型グループホームが3月にオープン。鵜沼山崎町に特別養護老人ホームが9月にオープンする予定。新たな介護サービスが提供されることによるもの。

【こうめ】特別養護老人ホーム（特養）はなかなか入れず、国は、要介護3以上の人を締め出すなど、名目上待機者を減らしましたが、数字のマジックではなんの解決にもなりません。申し込みも一人一事業者と絞られています。そうした中で、すぐに入所したいという待機所はどれくらいか。

【福祉健康部長】平成29年2月末現在、115名、その市内内の方は80名。

【こうめ】広域型特養ホームのオープンにより新たに60人入所できまけというわけにはいきません。市は各務原市民がどれくらい入所できると見込んでいるのか。

【福祉健康部長】市内の方も入所は可能。

【こうめ】平成28年度から特養ホームに入所できるのは、原則要介護3以上となりました。ただ認知症や知的、精神障がいにより、日常生活に支障を来す行動や意思疎通の困難が見られるなどの場合は、要介護度1・2でも入所できます。こうした特例入所をどれくらい見込んでいるのか。

【福祉健康部長】特例入所枠を設けていないが、緊急を要する場合は適宜対応する。

【こうめ】平成29年度の、介護職員の処遇改善は、月額平均1万円臨時に1.14%の報酬改定を行い、加算区分を増やします。加算取得の条件は、事業者が経験や資格等に依りて昇給する仕組みを設けることです。こうした条件をクリヤーできない事業者はあるのか。

【福祉健康部長】厳しい条件ではないためクリヤーできない事業者はないと考えている。

こうめ談

介護報酬の引き上げなどたくさん課題があります。

「第5期介護保険事業計画」ではサービスの過大見積もりを指摘しましたが、第6期介護保険事業計画でも同様です。過大見積もりによって重い保険料になっています。介護現場で働く人の処遇改善も待たなし。せつかついた国の予算がきちんと介護職員の賃金に反映するようにすべきです。

政府は「介護離職ゼロ」を打ち上げました。現実には、年間一割が離職し、今後も介護離職者は増えると考える人が7割にもなる厳しい現実があります。市は、市民が大変な生活を強いられるいても国の言うままで、独自施策をどうとしません。

各務原市6月定例議会日程

月日	曜日	会期日程	時間
5月30日	火	議会運営委員会	10:00~
6月2日	金	開会	10:00~
5日	月	質疑・一般質問通告期限	10:00~
15日	木	質疑・一般質問	10:00~
16日	金	一般質問	10:00~
19日	月	質問予備日	
20日	火	民生消防常任委員会	10:00~
20日	火	経済教育常任委員会	13:30~
21日	水	建設水道常任委員会	10:00~
21日	水	総務常任委員会	13:30~
22日	木	委員会予備日	
23日	金	閉会	10:00~

ぜひ、傍聴にお越しください。ながやてる子議員は経済教育常任委員会・ハタノこうめ議員は総務常任委員会所属です。

